

# ACTA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS 2023 DE LA DELEGACIÓN TERRITORIAL NOROESTE

## ACTA 2023

En la ciudad de León, en el salón de Actos del centro parroquial sito en la Avda/ Doctor Fleming nº 49, con fecha 11 de Marzo del 2023, a las 12,00 se reúne la Asamblea Anual de Socios de la Delegación Territorial Noroeste de la Asociación Turística Ferroviaria para tratar los asuntos que figuran en el orden del día.

Están presentes:

### POR EL ORGANO ASESOR

HONORIO VAZQUEZ ALVAREZ..... DELEGADO TERRITORIAL  
JOSE VIZCAINO TEJEIRO..... ASESOR  
JOSE LUIS MAO RODRIGUEZ..... ASESOR

### POR LOS REPRESENTANTES

PABLO ISCAR ALVAREZ..... LEON  
IVAN RUBIO TELLEZ..... LEON  
MANUEL CAMPOMANES ALVAREZ..... ASTURIAS  
EMILIO GARRIDO FRADE..... LEON  
JOSE A. FUENTES MARTINEZ..... CISTIerna (FEVE)  
JOSE ELOY FONSECA BARREÑADA..... LEON  
MANUEL A. JUSTO CANCELO..... LA CORUÑA  
MARTA BELLESTEROS PRESA..... LEON  
Mª LUISA PEREZ GOMEZ.....PROVISIONAL EN FUNCIONES

### POR EL CONSEJO DE GOBIERNO

FCO. JAVIER MUÑOZ GARROTE..... VICEPRESIDENTE 1º

Excusan su asistencia, el Presidente de la Asociación JUAN PEDRO GALIANO SERRANO, por motivos personales urgentes, el Representante en funciones JOSE ANTONIO GONZALEZ RODRIGUEZ, y el vocal del Órgano Asesor MARCELO GONZALEZ MOYA ambos por razones de trabajo.

Da comienzo la asamblea a la hora señalada con 61 socios presentes, con el siguiente orden del día:

**PUNTO PRIMERO.-** LECTURA Y APROBACION SI PROCEDE DEL ACTA DE LA ULTIMA ASAMBLEA DE SOCIOS

Al haber recibido todos los socios presentes el acta de la asamblea anterior junto al orden del día, no se considera necesario realizar la lectura de la misma. Se pregunta si algún socio quiere intervenir para realizar modificaciones, supresiones o inclusiones al acta y al no haber ninguna petición de palabra se aprueba por asentimiento.

**PUNTO SEGUNDO.-** ELECCION DE LOS MIEMBROS DE LA MESA DE DISCUSION

Los miembros de la mesa fueron elegidos el pasado año 2022 con la inclusión del socio EMILIO GARRIDO FRADE por vacante de Secretario, por lo tanto su composición sigue siendo:

PRESIDENTE: HONORIO VAZQUEZ ALVAREZ

SECRETARIO: EMILIO GARRIDO FRADE

VOCAL: JOSE L. MAO RODRIGUEZ

A continuación, el Presidente solicita a la Asamblea un minuto de silencio en memoria de los socios fallecidos durante el año 2022, que respetuosamente se guarda de pie.

**PUNTO TERCERO.-** INFORME DEL DELEGADO TERRITORIAL

El Delegado Territorial toma la palabra para dar información a los socios de todo lo acontecido durante el año 2022, manifestando lo siguiente:

Este pasado año 2022, hemos ido dejando atrás los efectos de la pandemia, bien es cierto que, con altibajos, unas veces con escasos contagios alternando con subida de afectados, que desde el punto de vista del turismo han creado inquietud en los ciudadanos al no tener claro si contratar vacaciones con antelación o esperar última hora para confirmarlas.

Se fue disipando el miedo a los contagios, y cuando ya parecía que Turisferr remontaba el vuelo llegó la guerra de Rusia-Ucrania y la gente se asustó, comenzando a volverse atrás anulando sus reservas o esperando hasta última hora para confirmarlas.

La necesidad de salir de vacaciones después de tres años de restricciones ha podido más que el miedo al contagio, y los ciudadanos han decidido contratar vacaciones durante el periodo estival, siendo el balance para Turisferr muy positivo: los apartamentos han estado ocupados prácticamente al cien por cien y la demanda de reservas a través de nuestra Agencia de Viajes ha sido espectacular.

**EVOLUCIÓN DE LA ASOCIACION TURISTICA FERROVIARIA Y TURISFERR**

En las distintas reuniones celebradas por el Consejo de Gobierno se han presentado los datos generales de ATF y Turisferr con los indicadores más representativos:

La actividad de ATF y Turisferr crece por encima de lo previsto a comienzos del año 2022, aunque no hemos alcanzado las cifras anteriores a la pandemia en diferentes aspectos, como las ventas de Turisferr.

En **A.T.F** los resultados económicos has sido positivos. En el presupuesto de 2022 se reflejó volver a números similares a 2019 en ocupaciones de apartamentos, contemplando la subida de precios acordada por el Consejo de Gobierno, en los ingresos por cuotas, se estimó una disminución a tenor del descenso de socios.

En consecuencia, el ejercicio del año 2022 cierra con un resultado positivo de 26.450 € después de impuestos y amortizaciones.

Para el año 2023, el Consejo de Gobierno ha estimado que la previsión de ingresos y gastos dará un resultado negativo después de impuestos y amortizaciones. En cualquier caso, hay que manifestar que la tendencia es al alza en ingresos este año, y que en la actualidad mantenemos una posición económica sólida y saneada.

En el caso de **TURISFERR** viajes los datos han sido negativos, aunque menos de lo presupuestado. El resultado final Para el 2022 después de impuestos y amortizaciones, ha sido deficitario tal y como estaba reflejado en los presupuestos, pero bastante menos de lo previsto.

En el presupuesto elaborado para el año 2023, si el comportamiento de la actividad, sigue al alza como hasta el momento, se estima que el resultado del ejercicio será negativo, pero bastante menos que el reflejado en el presupuesto.

## SOCIOS

En los años 2020 y 2021, se produjo un descenso de socios muy fuerte, por encima del 5%, los motivos fundamentales fueron: la pandemia, las bajas por jubilaciones y desvinculaciones en el ámbito ferroviario. En Marzo de este año 2022, la caída más importante de socios se produjo como consecuencia de las desvinculaciones en RENFE y ADIF, en este sentido, se ha trabajado con un escenario en torno a las 90 bajas mensuales, en las bajas no hay gran diferencia en los años 2019 al 2022, siendo en el número de altas donde se ha observado una notoria disminución.

El 31 de Diciembre de 2021, la Asociación tenía 13.308 socios, y al 31 de diciembre del 2022 hemos pasado a 12.723 socios, provocando una caída neta de 585 socios, a pesar de haber dado de alta en el mismo periodo 709 nuevos socios. La buena noticia es que hemos vuelto a generar altas al ritmo similar al año 2019.

En lo que se refiere a la **Delegación Noroeste**, el 31 de Diciembre de 2022, teníamos 1.434 socios y el 31 de Diciembre del 2022 tenemos 1.389 socios, hemos sido la Delegación que menos bajas ha tenido de toda la Asociación, con una pérdida de 45 socios repartidos de la siguiente manera:

Socios de alta al 31-12-2021.....	1.434 socios
Bajas voluntarias.....	40 socios
Bajas por impago.....	16 socios
Bajas por jubilación.....	49 socios
Bajas por fallecimiento.....	6 socios
<b>Total de bajas 2022.....</b>	<b>111 socios</b>
<b>Altas en el mismo periodo.....</b>	<b>66 socios</b>
<b>TOTAL.....</b>	<b>1.389 socios</b>

DIFERENCIA: Nº de bajas durante el año 2022 = 111 menos 66 altas hacen un total de 45 bajas en términos absolutos.

## ACUERDOS DE LA ASOCIACION

Dentro de las acciones que contempla el Plan de Promoción Social de la Asociación se ha renovado el acuerdo marco entre ATF-Turisferr y Adif/Adif Alta Velocidad, prorrogando dos años más el protocolo firmado anteriormente.

En el caso del ADIF, se ha realizado una campaña a las nuevas incorporaciones a través de emails, consiguiendo 26 nuevos socios. Además se están preparando material de promoción ATF para colocar en centros de trabajo de ADIF.

En la misma dirección de conseguir nuevas altas, se ha realizado un acuerdo con LogiRAIL, así como la firma de varios acuerdos más, ATF y La Asociación para Residencias de Pensionistas y entre la Asociación y el Centro Deportivo Delicias.

## CUOTAS

El aumento de la inflación (IPC) que viene sucediendo desde hace un año, está encareciendo todos los servicios, equipamientos y suministros de los proveedores etc. En consecuencia, el Consejo de Gobierno, en virtud del Plan Financiero aprobado por la Asamblea General de Representantes, ha actualizado las cuotas de los socios y el precio de los apartamentos.

Para el año 2023 las cuotas experimentan una subida de 0,30 euros, quedando en 3,80 € al mes, y los apartamentos experimentarán un incremento para el año del 10% sobre los precios actuales.

## PLAN EXTRATEGICO 2021 – 2024

Como ya venimos informado, este Plan Estratégico ha tenido como objetivo seguir modernizando tanto la Asociación como Turisferr y fundamentalmente se ha basado en tres pilares: Sostenibilidad, digitalización - aportación de valor añadido y agenda 2030 desarrollo y sostenibilidad.

El programa de actuaciones para el año 2022 correspondiente al Plan Estratégico 2021 – 2024 que constaba de 84 iniciativas se cerró con un cumplimiento de un 84 %, con 56 actuaciones ya realizadas y 15 de ellas en proceso de ejecución. El cumplimiento del Plan para todo el año 2023, serán 77 actuaciones.

## LANZAS I

Tras el paréntesis en las inversiones motivado por la pandemia, la Asociación ha perseguido con las mejoras de los apartamentos en Lanzas I modernizar las instalaciones y así aumentar el confort de los socios durante su estancia.

Durante el año 2022, en los apartamentos Lanzas I se ha llevado a cabo la colocación de paneles fotovoltaicos en la cubierta del edificio con una potencia de 148,5 Kwp., esta inversión de energía renovable ira acompañada de la eliminación progresiva de la instalación de gas natural. En ese sentido, ya han sido sustituidas 40 cocinas de gas de los 120 apartamentos por placas de inducción y 20 calderas de gas por modernos termos eléctricos. Está previsto que, en el plazo máximo de tres años sea sustituida toda la energía suministrada por gas por la eléctrica que supondrá un ahorro anual aproximado de 28.500 €. Asimismo, se ha realizado la reforma integral del portal nº 5 y se han colocado sofás-cama en todos los apartamentos.

Para el año 2023, se reformará íntegramente el portal nº 4, la decoración y cocinas de los portales 2 y 5 y se cambiarán en los apartamentos, 1, 2, 4 y 6 las calderas de gas por termos eléctricos, así como la reforma de las duchas del portal nº 4. El total de las inversiones para el año 2023 será de un total de 489.042 €

## LANZAS II

Los apartamentos de Tavernes de la Valldigna son relativamente nuevos y por tanto no precisan de mucha inversión, no obstante, en el año 2021, se hizo la sustitución de nuevas colchas y cortinas que han proporcionado un ambiente más y acogedor, este año, se han cambiado todos los sofás-cama en todos los apartamentos.

Asimismo, ha habido una mejora en las instalaciones, iluminación led, wifi y ventiladores en todas las habitaciones, proporcionando así una estancia mucho más cómoda en las vacaciones de nuestros socios.

Como consecuencia de todos ellos, la ocupación de los apartamentos en LANZA II durante el año 2022 ha sido de un 51,20 % muy parecido a la ocupación de antes de la pandemia.

## 60 ANIVERSARIO DE LA ASOCIACION TURISTICA FERROVIARIA

En el año 1963 un grupo de ferroviarios conscientes de las dificultades que los empleados de Renfe tenían para ir de vacaciones, crearon una sociedad de y para los ferroviarios llamada A.T.F. iniciando a continuación conversaciones con Renfe para que los 120 apartamentos que poseía en propiedad pudieran ser explotados en régimen de alquiler con opción a compra, dando así la posibilidad a los ferroviarios para que disfrutaran de unas vacaciones a precios asequibles.

La Asociación Turística Ferroviaria ha sobrevivido todos estos años a todo tipo de situaciones, su objetivo siempre ha sido proporcionar vacaciones más económicas a los ferroviarios y hoy, podemos decir orgullosos que este objetivo se ha cumplido.

Este 2023, se cumplen 60 años de vida en la historia de la ATF, y por este motivo, la Asociación quiere celebrar este cumpleaños con una serie de actos (Logotipos de aniversario, eventos institucionales, Libro de la historia de la ATF, Concursos, actos en las Delegaciones Territoriales, etc.).

## ACTIVIDADES DE LA DELEGACION TERRITORIAL NOROESTE

Este pasado año, teniendo en cuenta que las restricciones de movilidad seguían vigentes debido a las distintas cepas del virus que siguieron apareciendo, no aconsejaron programar todas las excursiones (una cada mes del año) como estaba previsto, desde la Delegación creímos más conveniente (si el virus nos lo permitía) realizar solamente las dos excursiones al BALNEARIO DE CUNTIS, llevándolas a cabo en el mes de Mayo y octubre respectivamente.

Para el año 2023, recuperamos de nuevo la totalidad de las excursiones, este año habrá novedades, hemos establecido un calendario con otras alternativas, en él, alternaremos viajes en el ámbito provincial con otras de ámbito nacional, con el fin de incentivar a los socios con una oferta más amplia.

Una de las actividades más importantes de la Delegación y de sus respectivos Representantes, es la de Informar a todos los niveles de los beneficios de ser socio de la Turística, con el fin de ampliar su base social, sobre todo en estos últimos años donde la pérdida de socios ha sido muy importante. En la Delegación Territorial Noroeste estamos en esa dinámica, no hacemos los socios que deseamos, pero vamos avanzando en esa consecución.

## OTRAS ACTIVIDADES

El Delgado Territorial, como es natural participa de las reuniones del Consejo de Gobierno al ser miembro nato del mismo, es muy importante la presencia en el mismo, porque en este órgano es donde se debaten y aprueban todas las actuaciones posteriores, tanto presupuestos, estrategias, así como las actividades que se programan.

### **PUNTO CUARTO.- Informe de Presidencia de ATF.**

Toma la palabra el Vicepresidente 1º de la Asociación, informando a la asamblea que el Presidente tenía previsto asistir, pero la enfermedad de un familiar le ha impedido estar con nosotros, transmitiéndonos su pesar al no poder acompañarnos.

A continuación, detalla la evolución de los principales indicadores de actividad que reflejan la situación de ATF desde antes de la pandemia hasta la actualidad, del año 2019 al 2022, las principales inversiones y las mejoras a la que se destinan, así como las mejoras previstas en los apartamentos de Lanzas

También informa sobre las actividades del Plan de acción para este año 2023 (Programa de Rutas Turísticas (Producto Propio), Potenciar la comercialización de Lanzas en temporada baja, Reforma Portal 4 y Decoración P2 y P5 en Campello, Reforzar el alineamiento con los ODS, Nuevo material promocional, Medición huella de carbono, Video Chat, Reactivación de eventos Sede Social, Rediseño Página Web y APP, 60 Aniversario, Plan de Formación a trabajadores, Programa "Amigos ATF").

También detalla las acciones y actividades programadas para celebrar el 60 aniversario de ATF. tanto a nivel central como en las Delegaciones Territoriales.

Comenta ampliamente los resultados de la encuesta realizada en octubre 2022 a la que han contestado 1.270 socios con una valoración global de 9,07 sobre 10.

Respecto a la Promoción social, detalla minuciosamente las acciones en marcha del Plan de Promoción Social actual.

Por último, informa sobre el alineamiento del Plan Estratégico del Grupo ATF-Turisferr con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030 de la ONU.

Durante la intervención se contestan las dudas que van surgiendo y al finalizar se abre un turno de palabra en el que se plantean diferentes preguntas por parte de los asistentes, respondiéndolas el Vicepresidente.

### **PUNTO QUINTO.- 60 ANIVERSARIO DE LA ASOCIACION Y ENTREGA DE LOS DIPLOMAS A LOS SOCIOS MAS ANTIGUOS Y A LOS MAS JOVENES**

Este año la Turística cumple 60 años de vida y por este motivo la Asociación Turística Ferroviaria conmemora el 60 aniversario de su existencia al servicio de los socios. El Presidente de la mesa y Delegado Territorial hace un relato histórico de la ATF desde su fundación en el año 1963.

El Consejo de Gobierno, está llevando a cabo una serie de actos tanto en el ámbito estatal como en el de las Delegaciones, que van desde: Eventos Institucionales, Exposiciones, edición de un libro con la historia de la ATF, concursos etc.

En este sentido, la Delegación Noroeste en el transcurso de la celebración de su asamblea anual de socios, ha participado de estos eventos, y para ello, se entregaron unos diplomas a los cinco socios más antiguos y a los cinco socios más jóvenes de la Delegación y al mismo tiempo se sorteó una semana gratis en los apartamentos de Lanzas I (Campello) entre todos los asistentes a la Asamblea.

El Vicepresidente 1º de la Asociación fue el encargado de la entrega a los socios:

#### MAS ANTIGUOS DE LA TURISTICA

- ANSELMO LUCAS PASCUAL
- PEDRO PRESA CHAMORRO
- MARIA DEL CARMEN VEGA MARTINEZ
- ILDEFONSO BALLESTEROS GONZALEZ
- MANUEL REDONDO DIEZ

#### MAS JOVENES DE LA TURISTICA

- NATALIA DE ANDA SOTO
- FRANCISCO JAVIER ALVAREZ SANCHEZ
- MARTIN FERREIRO GARCIA

Dos de los socios a los que les correspondía diploma, al no estar presentes, se acordó enviárselos por correo postal.

A continuación, se procedió al sorteo de la semana gratis de vacaciones entre los socios presentes:

En el sorteo realizado, le correspondió la semana gratis de vacaciones en Lanzas I a la socio nº 30782 Mª GRACELINA SOTO GARCIA.

#### **PUNTO SEXTO.-** ACTIVIDADES REALIZADAS DURANTE AL AÑO 2022 PREVISION DE ACTIVIDADES PARA EL AÑO 2023.

El pasado año 2022, teniendo en cuenta que las restricciones de movilidad no habían finalizado, debido a que seguían apareciendo distintas cepas del virus, no aconsejaron programar todas las excursiones que vienen siendo habituales a lo largo del año. Por ello, se creyó más conveniente (si nos lo permitía la pandemia) realizar solamente las dos excursiones al BALNEARIO DE CUNTIS, llevándolas a cabo con todas las garantías en el mes de mayo y Octubre.

Para el año 2023, recuperamos de nuevo la totalidad de las excursiones, con la novedad de incluir excursiones no solamente en el ámbito provincial, sino que, hemos incluido algunas en el ámbito estatal:

Este año ofrecemos las siguientes:

MARZO.....EXTREMADURA EL COMPLETO

ABRIL.....TOLEDO, EL QUIJOTE Y PUY DU FOU

MAYO.....	BALNEARIO DE CUNTIS
JUNIO.....	NO SE REALIZA EXCURSION
JULIO.....	EMBALSE DE RIAÑO Y FIORDOS LEONESES
AGOSTO.....	FRIAS (BURGOS)
SEPTIEMBRE.....	PUEBLOS BLANCOS Y RINCONES DE CADIZ
SEPTIEMBRE.....	MIRANDA DE DOURO
OCTUBRE.....	BALNEARIO DE CUNTIS
NOVIEMBRE.....	EGIPTO CUNA DE FARAONES
DICIEMBRE.....	COMIDA DE FRATERNIDAD ENTRE SOCIOS

**PUNTO SEPTIMO.-** ELECCION DE REPRESENTES PARA EL PERIODO 2023-2027 DE LA DELEGACION TERRITORIAL, SEGUN LO DISPUESTO EN LOS ESTATUTOS DE ATF.

- UN REPRESENTANTE POR LA SECCION DE PONTEVEDRA (VIGO)
- UN REPRESENTANTE POR LA SECCION DE ORENSE

La Representante por la Sección de Pontevedra (Vigo) Nº 31.285 **AMPARO ALONSO SANCHIS**, le corresponde cesar al haber cumplido su mandato y no se presenta a la reelección al haber pasado a la situación de desvinculada en la empresa.

El socio nº 111993 **JOSE A. GONZALEZ RODRIGUEZ**, se presenta a la elección de Representante por la Sección de Pontevedra (Vigo), al reunir todos los requisitos exigidos por los Estatutos de A.T.F.

En la Sección de Orense se produce la renuncia del actual representante nº **111993 JOSE A. GONZALEZ RODRIGUEZ** Por haber sido trasladado a Vigo (Pontevedra).

La socio nº 32.736 **Mª LUISA PEREZ GOMEZ**, se presenta a la elección de Representante por la Sección de Orense en sustitución de **JOSE A. GONZALEZ RODRIGUEZ**, reuniendo todos los requisitos exigidos en los Estatutos de la A.T.F.

Al no haberse presentado más candidaturas a los puestos a cubrir, el Presidente de la mesa manifiesta que no es necesario votar y ambas candidaturas son aprobadas por asentimiento.

**PUNTO OCTAVO.-** RUEGOS, PREGUNTAS Y PROPOSICIONES

En este punto, toma la palabra la socio nº 124011 **AMALIA DURAN ALONSO**, en la que propone que en la urbanización de las Lanzas no se celebre la fiesta anual en la plaza, y si fuera posible se trasladará más arriba con el objeto de molestar lo menos posible a los socios que están disfrutando de sus vacaciones.

Le responde el Vicepresidente 1º que la Urbanización de Las Lanzas la gestiona una Junta de Comunidad y es la que dispone los criterios para celebrar la fiesta de la urbanización y que los terrenos aludidos son propiedad del Ayuntamiento. No obstante, trasladará a nuestro representante en dicha Junta que tenga en cuenta esta cuestión y procure velar por que la fiesta afecte lo menos posible al bienestar de nuestro socios.

El socio nº 100676 **BLAS RODRIGUEZ**, propone si es posible, que se cambien los ventiladores por aire acondicionado. El Vicepresidente 1º le transmite que la climatización de los apartamentos se tendrá en cuenta en la planificación del plan de inversiones futuras, una vez instalada la energía fotovoltaica y siempre dentro de las posibilidades presupuestarias.

El socio y Representante nº 33363 PABLO ISCAR ALVAREZ manifiesta que, en todos los ámbitos de la sociedad la picaresca se produce muy a menudo, en este sentido, propone que desaparezca la figura del beneficiario. El criterio fundamental de esta propuesta está, en que el socio hace beneficiarios (sin pagar cuota) a todos los miembros de la familia a través de una declaración jurada, pasado el tiempo los miembros de esa familia van abandonando la unidad familiar y siguen disfrutando de ese beneficio a pesar de que ya no están bajo la tutela de la declaración jurada.

Si la Asociación está atravesando una crisis en cuanto a aumentar el número de socios, la supresión de beneficiarios y alta de los mismos como socios será la mejor manera.

Esta proposición, produce una amplia discusión y controversia entre los presentes. El Vicepresidente 1º recoge la problemática y trasladará a los ámbitos de gestión que extremen las medidas de control y vigilancia para detectar el uso indebido de personas que no debieran tener la condición de beneficiario.

Este mismo socio, recuerda la petición realizada en la asamblea del pasado año, manifestando de nuevo que, en Renfe están muchas personas estudiando para maquinistas, y que hasta que no pasan a ser agentes de la empresa no tienen ingresos, vuelve a reiterar que no se les empiece a descontar la cuota hasta que les hagan el contrato indefinido.

En este sentido, el Vicepresidente 1º informa de la campaña que se llevó en Adif para sus nuevas incorporaciones ofreciéndoles la figura de socio invitado y de que no se obtuvo resultado satisfactorio. Actualmente se está desarrollando una promoción como socio numerario y está teniendo más éxito. Respecto a Renfe, manifiesta que se han solicitado reuniones para aplicar campañas a los colectivos de nuevas incorporaciones y que se espera se reactiven pronto dentro del impulso que queremos aplicar al Plan de Promoción Social, con el nombramiento de un nuevo Coordinador.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión siendo las 13,30 horas del día 11 de Marzo del 2023

EL PRESIDENTE

EL SECRETARIO